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На прошлой неделе основной темой многих российских СМИ стало сообщение о том, что граждане Таджикистана лидируют среди бывших
республик СССР по числу заключенных, находящихся в российских исправительных колониях.
По словам официального представителя ФСИН России Валерия Зайцева, почти 5,5 тыс. таджиков отбывают наказание за совершенные в
России различные преступления. "Это примерно пятая часть из общего числа жителей бывших советских республик, содержащихся в
учреждениях ФСИН", - отметил представитель службы.

Издание «Нигох» задается вопросом: « Кому в такой огромной стране, как Россия нужно было собрать и распространить такую
сомнительную информацию?». Сомнительную в том смысле, что согласно статистике министерства внутренних дел этой страны
последние 10 лет характеризуются ростом преступности, особенно тяжких, число которых с 1990 года до 2001 года увеличилось с 1,8
миллиона до трех миллионов. Россия занимает второе место по численности преступления после США. А сколько же процентов занимают
из общего число заключенных 5500 таджикских заключенных? И если поверить информации «Интерфакса» и посчитать общее
количество заключенных 900 тысяч, то этот показатель составит 0, 61 %. Тогда, кому нужно было посчитать количество таджикских
заключенных в исправительных колониях России? Кто распространяет такую статистику? С какой целью? Почему правительство России
собирает статистику таджикских заключенных? И почему такую информацию распространяет такое влиятельное инормагентство, как
«Интерфакс»?

Газета «Миллат» (№22 от 04.06.09г) в публикации «Государственное телевидение должно отличаться от коммерческого ТВ» приводит
мнения читателя о том, что корреспонденты таджикского канала последнее время в своих сюжетах рассказывают только о пользе
энергосберегающих лампах. По словам читателя, эти сюжеты, повторяются каждый день, они однообразны и скучны, потому что
журналисты полностью не раскрывают данную тему. Говоря о пользе этих лампочек, никто не сообщает об их стоимости. А цены на них на
нашем рынке составляют от 5 до 12 сомони и откуда простому пенсионеру или преподавателю, которые получают в среднем от 60 до 200
сомони, взять такие деньги на приобретение этих лампочек? И никто не говорит о том, каким образом эти низкокачественные китайские
лампочки импортируются в нашу страну и какой вред они наносят здоровью населения? Автор жалуется на то, что наше телевидение
вместо качественных материалов о новшествах и достижениях страны показывают одну рекламу, которая уже всем наскучила.

«Фараж» (№22 от 04.06.09г) пишет о том, какое влияние может оказать кризис на информационную безопасность страны и в этой связи
какие программы принимает правительство страны. Автор приводит мнения известных таджикских журналистов, в частности
председатель СЖТ Акбар Сатторов отмечает, что кризис может негативно отразиться на СМИ Таджикистана, так как вся печатная
продукция привозная, в основном из России. И если раньше мы ее покупали за российский рубль, то сейчас после обесценивания рубля,
российская сторона реализует нам продукцию за американский доллар. В свою очередь мы продаем нашу продукцию за сомони и сами
оплачиваем разницу. С другой стороны, государством установлены такие налоги, которые не по карману каждому в сегодняшних
условиях. В связи с этим он предлагает убрать налоги со СМИ до нормализации ситуации с кризисом.

В свою очередь главный редактор издания «Нури зиндаги» Джума Мирзо считает, что кризис также повлиял и на число подписчиков.
Потому что многие подписались на год, но в условиях кризиса эта сумма хватает только на 8-9 месяцев и мы, чтобы не терять своих
клиентов вынуждены за них доплачивать. Он считает, что было бы хорошо, если бы международные организации оказали поддержку
независимым СМИ Таджикистана в приобретение типографической продукции. Кроме того, государство должно поддержать СМИ или
хотя бы продать им бумагу по сниженным ценам,- говорит он.

Автор приходит к выводу, что СМИ Таджикистана сегодня нуждаются в поддержке государства и есть надежда, что экономический блок
страны в кротчайший срок проанализирует данный вопрос и в целях обеспечения информационной безопасности страны окажет
содействие таджикоязычным изданиям.

«Вечерний Душанбе» (№23 от 04.06.09г) сообщает о том, что Правительство Таджикистана не оставила без внимания спор относительно
правомерности и целесообразности создания единого коммутационного центра (ЕКЦ). Благодаря высокопрофессиональному подходу к
решению вопроса, в первую очередь со стороны первого заместителя премьер-министра Асадулло Гуломова, было установлено, что
создание ЕКЦ в условиях существующей инфраструктуры рынка услуг электрической связи РТ на сегодняшний день не может быть
решено технически, противоречит существующим нормативным актам страны и требует больших финансовых затрат.
В ходе рабочего совещания под руководством Асадулло Гуломова, со стороны министерство транспорта и коммуникаций и операторов
мобильной связи было достигнуто соглашение о моратории на комментарии обеими сторонами проекта в средствах массовой информации.

В этом же номере «Вечерний Душанбе» пишет о том, что часто на публикации в периодической печати критических материалов в
редакции приходят настоящие отповеди журналистам с требованием извинений и опровержений. Одна из таких пришла от сектора по
связям с общественностью Минтруда и соцзащиты населения, в котором они выражают свое мнение по поводу статьи опубликованной
изданием от 30.04.09 года под названием «Катастрофа века- Чернобыл», в котором они, в частности, пишут, что недостаточная
осведомленность председателя «Союз Чернобыль» и журналиста Г.Дзутцевой о событиях происходивших на 4 съезде чернобыльцев
наложили тень на деятельность министерства.

В ходе подготовки материала следовало проверить достоверность излагаемых в статье фактов и получить консультацию у специалистов
министерства и в связи с этим министерство просит опубликовать опровержение на страницах газеты за недостоверные сведения. В свою
очередь автор статьи вновь возвращается к этой теме и на этот раз на основе фактов и комментариях специалистов как министерство
труда, так и «Союз Чернобыль» еще раз пишет о тех проблемах, с которыми сталкиваются чернобыльцы.


